

奈良のむかし ばなし

第44話

奈良に古くから伝わる
むかしばなしをご紹介。



おうてくれ地蔵

文・山崎しげ子



奈良盆地のほぼ中央にある、磯倉に由来するという。

屯倉とは、大和朝廷が直接に支

配していた土地のこと。稻作の盛んな穀倉地帯であった。三宅町のすぐ東が、田原本町の唐古・鍵遺跡。

弥生時代を代表する集落があった。昔、このあたりでは豊かな稻田が一面に広がっていたのである。

さて、そんなのどかな三宅町に伝わるお話。昔、石見と今里といふ二つの村の間に、大きな池があり、池のほとりを細い道が通っていた。

道は、両側から背の高い竹が天をおおつて昼でも薄暗く、風が吹いた。

そんなさびしい道の傍らに、地蔵さんが立つておられた。

ある夜、若者がひとり、この道を提灯を持って歩いていた。静かな道に草履の音だけが聞こえた。

竹藪の中ほどまで来た時、後ろから微かな声がした。「おうてくれえ」。※「おうてくれ」は方言で、「おんぶしてく」の意味。

若者が振り返り、提灯をかざしてみたが、何も見えない。「気のせいかな。狐か狸のいたずらか」。再び歩き出すと、また「おうてくれえ」。若者は気味悪くなり、足早に道を急いだ。

すると、今度は大きな声で「おうてくれえ」。怖くなつた若者が走り出すと、急に背中が重くなつた。あの地蔵さんが、背中にのつかつているではないか。あまりの重さに若者は座り込んでしまつた。提灯の灯りは消え、あたりは真つ暗。

すると地蔵さんが、「これからは、日が暮れるまでに家に帰るか」と言った。「はい。南無阿弥陀仏」。親に心配かけないか」「はい。南無阿弥陀仏」。若者が必死で答えると、背中がスースッと軽くなつた。

この噂はたちまち村中に広ま

三宅町の民話

検索

物語の場所を訪れよう

「おうてくれ地蔵」(三宅町石見)へは…
近鉄石見駅から南東へ約700m。



三宅町企画課
☎ 0745-44-2001(代)

地蔵さんは、今も石見新池のほとりの地蔵堂で地域の人々の篤い信仰に支えられ、大切に守られています。



おうてくれ地蔵

石見新池のほとりにある地蔵堂。昭和60年に住民の寄付金で完成し、地蔵さんが現在の位置に安置された。地蔵さんは平成23年、古像を模して新造。花が絶えず、地域の子どもたちの無事と成長をあたたかく見守っている。



地蔵祭(7月23日)

地蔵堂の前にテントが張られ、子どもたちは、僧侶の読経(ときょう)のあと、一人ひとりの頭にお香水(こうすい)を注いでもらう(灌頂(かんじょう))の儀式。その後、子どもたちにはお菓子のお土産が待っている。(写真提供:石見地蔵講)